
Bezirksausschuss des 1. Stadtbezirkes Landeshauptstadt
MünchenAltstadt-Lehel

Landeshauptstadt München, Direktorium, 
Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte, Tal 13, 80331 München

An die Mitglieder des
Bezirksausschusses 1 Altstadt-Lehel

1. stellv. Vorsitzender
Wolfgang Püschel

Privat:
Liebigstr. 14
80538 München
Telefon: 089/22802676
E-Mail: ba1.pueschel@muenchen.de

Geschäftsstelle:
Tal 13, 80331 München 
Telefon: 089/29165154
Telefax: 089/22802674
E-Mail: bag-mitte.dir@muenchen.de

München, den 11.05.2016

Protokoll der öffentlichen Bezirksausschusssitzung am 10.05.2016
im 1. Stadtbezirk Altstadt-Lehel (Wahlperiode 2014-2020)

Ort: Gaststätte „Hofbräuhaus“, Münchner Zimmer, Platzl 9, 80331 München

Beginn:  19.08 Uhr
Ende:  21.22 Uhr

Sitzungsleitung: Herr Wolfgang Püschel, 1. stellvertretender Vorsitzender
Protokoll: Herr Tim Roll, Bezirksausschuss-Geschäftsstelle Mitte

Beschlussfähigkeit: 12 Mitglieder anwesend

A Allgemeines

1 Begrüßung, Beschlussfähigkeit, Beschluss über zu behandelnde Anträge und die 
endgültige Tagesordnung

Die Tagesordnung wird wie folgt ergänzt:

C 1.2 BA-Antrag, SPD-Fraktion, Straßenreinigungsgebühren in der Sendlinger Straße

C 1.3 BA-Antrag, FDP-Fraktion, Straßenreinigungskosten und Reinigungsklassen 
Sendlinger Straße

C 3.1.8 Kirchen- und Festumzug zum Münchner Brauertag in Tal, Dienerstraße und 
Odeonsplatz,  04.06.2016

C 3.1.9 Bücherflohmarkt in der Widenmayerstraße, 25.06.2016

H 2.1 Entscheidung zu Konzepten für eine „BA 1-Veranstaltung“

Der TOP E 0.3 wird vorgezogen, da Bürgerinnen zu diesem TOP anwesend sind.

Der Tagesordnung mit diesen Ergänzungen wird einstimmig zugestimmt. 
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2 Protokolle der letzten Sitzungen
Das Protokoll der Sitzung vom 19.04.2016 wird einstimmig genehmigt.

3 Bürgeranliegen, u.a. Fragen an Polizei und Bezirksinspektion

Eine Bürgerin berichtet zur Entwicklung der Situation bezüglich der Rolltreppen am Isartorplatz. 
Die Erklärungsversuche der Deutschen Bahn, weshalb diese oft ausfallen, waren demnach nicht 
sehr glaubwürdig. Zudem lägen auch bei der Beauftragten der Bayerischen Staatsregierung für die
Belange von Menschen mit Behinderung zahlreiche Beschwerden über die Rolltreppen am 
Isartorplatz vor. Die Bürgerin will zu zukünftigen Entwicklungen berichten.

Herr Pinck fragt bei dem Vertreter der Polizeiinspektion nach, wie dieser die Einbahnstraßen 
Situation in der Sparkassenstraße einschätzt, da hierzu ein Bürgeranliegen vorliegt. Der Vertreter 
der Polizeiinspektion gibt an, dass die Sparkassenstraße kein Unfallschwerpunkt sei und dass 
bekannt sei, dass es einige wenige Verstöße gegen die Beschilderung gäbe. Aufgrund der 
personellen Situation könne die Sparkassenstraße  aber nicht ständig kontrolliert werden.

Frau Bachmaier bittet den Vertreter der Polizei vermehrt die Verkehrssituation auf der 
Kustermannfahrbahn zu beobachten. Nach der Sperrung des Marienplatzes für Taxis und 
Fahrräder käme es hier vermehrt zu kritischen Situationen, vor allem aufgrund rücksichtslosen 
Fahrverhaltens von Taxifahrern.

4 Anhörungen (ohne Vorbehandlung)

4.1 Anhörungsrecht der Bezirksausschüsse bei Neuvermietung städtischer Immobilien, BA- 
Antrag Nr. 14-20 / B 01899 des BA 17 – Obergiesing-Fasanengarten vom 08.12.2015

Beschlussempfehlung des 1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Zustimmung zum Verwaltungsvorschlag
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4.2 Anhörung, Unterrichtung der Bezirksausschüsse über Anträge auf Genehmigung von 
Umwandlung von Miet- in Eigentumswohnungen in Erhaltungssatzungsgebieten, BA- 
Antrag Nr. 14-20 / B 01903 des BA 02 – Ludwigsvorstadt - Isarvorstadt vom 15.12.2015

Beschlussempfehlung des 1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Zustimmung zum Antrag des BA 2
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

4.3 Mittelfristige Finanzplanung 2015-2019, Mehrjahresinvestitionsprogramm – 
Anhörungsverfahren, Fortschreibung für die Jahre 2016-2019

Beschlussempfehlung des 1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Kenntnisnahme
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
 
5 Allgemeine Themen
Keine Meldungen

6 Bericht des Vorsitzenden

Der 1. stellvertretende Vorsitzende, Herr Püschel, berichtet von der Eröffnung der Ausstellung zum
Umbau der Alten Akademie. 

Herr Püschel berichtet, dass die Urban League die Vergabe zur Ausrichtung des Kulturstrands 
2016 gewonnen hat. Gleichzeitig schlägt Herr Püschel vor Kontakte zu anderen 
Bezirksausschüssen zu aktivieren, um einen neuen Standort für den Kulturstrand in 2017 zu 
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finden.

Herr Püschel berichtet, dass es wieder vermehrte Beschwerden über Lärmbelästigung in der 
Müllerstraße von Anwohnerinnen und Anwohnern gibt.

Herr Püschel berichtet, dass alle Veranstaltung von PEGIDA in dieser Woche abgesagt wurden. 
Vermutlich hängt dies mit der neuen Haltung des Kreisverwaltungsreferats zusammen, nicht mehr 
dauerhaft dieselben Standorte zu genehmigen. Hierzu ist demnächst eine 
Verwaltungsgerichtsentscheidung zu erwarten.

Herr Püschel schlägt vor, dass der BA Erhaltungssatzungen für kleinere Teilstücke des Stadtbezirk 
1 beantragen solle. Eine Erhaltungssatzung für gesamte Stadtviertel habe in der Vergangenheit 
keinen Erfolg gehabt.

Herr Louis schlägt diesbezüglich vor den BA 2 zu konsultieren, der mit dieser Strategie Erfolg 
gehabt habe.

Frau Bachmaier merkt an, dass ein neuer Antrag für Erhaltungssatzungsgebiete durchdacht und 
sehr gut vorbereitet sein muss, um damit nicht wieder zu scheitern.

Herr Püschel lädt alle BA Mitglieder zu einer außerordentlichen Sitzung des Unterausschuss 
Planen. Bauen, Wohnen am 03.06.2016 um 16.00Uhr in die BA Geschäftsstelle ein, um die 
Themen Erhaltungssatzung und Nord-Süd-Querung zu besprechen.

7 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

B Planen, Bauen, Wohnen
0 Bericht

0.1
Herr Püschel berichtet, dass die Besitzerin des Nachbargebäudes der St.Anna-Straße16 darauf 
hinweist, dass die Kommunwand saniert werden muss. Der BA solle den Besitzer des Hauses  
St.Anna-Straße 16 darauf hinweisen. 

Herr Hoffmann spricht sich dafür aus, dass der BA sich nicht in Privatangelegenheiten zwischen 
Immobilienbesitzern einmischt.

Vorschlag von Herrn Püschel: 
Der BA wird in der Sache nicht tätig.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Bürgeranliegen, Vorstellung der Umgestaltungspläne Alpines Museum des DAV auf der 

Praterinsel

Vertreter des Alpinen Museums stellten die Umbaupläne des Hauses sowie des Gartens vor; diese
wurden auch schon in Vorgesprächen in der LBK dargestellt. Unter anderem soll der Eingang auf 
die Seite des Mariannenstegs verlegt und der Eingang von der Isar her dauerhaft im Sommer 
geöffnet werden. Die genaueren Pläne werden noch entwickelt. Das Ziel dabei ist, längerfristig 
auch die Fahrbahn am Kanal in die Gestaltung des Geländes mit einzubeziehen.
Der Aufbau der vom BA schon genehmigten Gebirgshütte wird in diesem Sommer umgesetzt.
In die weiteren Baumaßnahmen, die bis zum 150 Jährigen Jubiläums in 2019 abgeschlossen 
werden sollen, wird der BA1 einbezogen.

2 Entscheidungen
3 Anhörungen
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3.1 Bauvorhaben
3.1.1 Rindermarkt 13 - 14; Rindermarkt 13: Abbruch und Neubau eines Geschäftshauses;

Rindermarkt 14: Abbruch und Neubau eines Geschäftshauses inkl. Wohnung (vertagt aus 
2016.04 3.1.11)

Beschlussempfehlung des UA:
 Der UA stimmt den Einwänden der Stadtgestaltungskommission zu:
- Zinkblechdach anstatt eines Kupferdaches
- die geflieste Fassade bei Haus Nr. 14 muss mit der UDB abgestimmt werden
- die ersten OG bei Nr. 13 und 14 müssen als Basis stärker betont und die Fenster unterteilt 
werden.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.2 Prannerstraße 4, Neubau eines Wohn- und Geschäftshauses mit Tiefgarage und 
Ladehofgarage für das Nachbarhotel (KF-1)

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.3 Karlsplatz 7 - 8, Abbruch und Neubau eines Wohn- und Geschäftshauses Karlsplatz 7 / 
RGB mit Anbau an das Wohn- und Geschäftshaus Karlsplatz 8 inkl. Umbau und 
Nutzungsänderung - TEKTUR (vertagt aus 2016.04 3.1.2)

Beschlussempfehlung des UA:
Kenntnisnahme 
Die UDB-Stellungnahme liegt nicht vor, hingegen ist das Bauvorhaben schon genehmigt. 
Weitere Empfehlung: Der BA stellt einen Antrag an die Satzungskommission aufgrund des 
Schreibens der LBK zur Anforderung von UDB-Stellungnahmen durch den BA1. 
Die Bezirksausschüsse sollen bei Baugenehmigungsverfahren, einschließlich von 
Nutzungsänderungen, im Einzelfall ein Recht auf Anforderung einer Stellungnahme der Unteren 
Denkmalschutzbehörde, vor der Abgabe der eigenen Stellungnahme, erhalten, (vgl. 
Bezirksausschusssatzung Anlage 1, Referat für Stadtplanung und Bauordnung Ziffer 7.2). 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.4 Sonnenstraße 25; Neubau eines Hotels (469 Betten) mit Restaurant und Tiefgarage
Beschlussempfehlung des UA:
Kenntnisnahme und Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.5 Neuhauser Straße 15; Umbau und Sanierung der Passage im EG sowie 
Verkaufsflächenreduzierung einhergehend mit Anpassungen der sicherheitstechnischen 
Einrichtungen in den Verkaufsflächen EG, 1. OG und den Lagerflächen UG, Erneuerung 
und Vergrößerung der Personenaufzugsanlage

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.6 Maximiliansplatz 12; Fassadenumgestaltung EG-Laden rechts, Vergrößerung 
Ladenfläche EG rechts, Nutzungsänderung 1. OG rechts: Brüo- zu Ladenflächen

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.7 Sonnenstraße 7; Nutzungsänderung: UG von Kino zu Verkauf (Drogeriemarkt), 1. OG von 
Verkauf zu Lager und Praxis; bauliche Änderung vom UG - 1. OG für zweigeschossige 
Verkaufsfläche (UG - EG) und Fassade im EG

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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3.2 Sonstige
3.2.1 Anhörung zu Bebauungsplan Nr. XXYY, Josephspitalstraße (südlich), Herzog-Wilhelm- 

Straße (westlich), Sendlinger-Tor-Platz (nördlich) und Sonnenstraße (östlich)
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung: Der BA empfiehlt die beschleunigte Behandlung, um eventuelle beab-
sichtigte Innenhofbebauungen im Sinne des Ensembleschutzes abwehren zu können.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2.2 Erinnerungsverfahren, Gehwegsanierung Blumenstraße 26-28a
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

C Gastronomie und Öffentlicher Raum

0 Bericht
0.1 Erinnerung an die Anhörung zur Änderung der Straßenreinigungssatzung

Herr Blum berichtet, dass die Höherstufung einer Straße in die Reinigungsklasse „1+“ oder „s“  
wahrscheinlich eine finanzielle Mehrbelastung durch Straßenreinigungsgebühren für den einzelnen
Mieter im mittleren zweistelligen bis niedrigen dreistelligen Bereich, je nach Wohnungsgröße, 
bedeuten würde. Die Änderung der Straßenreinigungssatzung, insbesondere für die Sendlinger 
Straße, hätte somit finanzielle Auswirkungen die absolut spürbar wären.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Bürgeranliegen; Müllverschmutzung im Englischen Garten 
Beschlussempfehlung des UA:
Weiterleitung des Schreibens an die staatliche Schlösser und Seenverwaltung mit
der Bitte um Antwort an die Bürgerin mit Abdruck an den BA.
Schreiben des BA an die Bürgerin mit entsprechender Nachricht und Signalisierung unserer
Zustimmung zu dem Anliegen.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.2 BA-Antrag, SPD-Fraktion, Straßenreinigungsgebühren in der Sendlingerstraße

Der Anträge der SPD-Fraktion bzw. der FDP-Fraktion werden von Herrn Blum kurz vorgestellt
nach einer kurzen Diskussion zeichnet sich ab, dass eine Konsenslösung und ein gemeinsamer 
BA Antrag aller Fraktionen sinnvoll und gewollt ist.
Beschlussempfehlung des 1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Vertagung der Anträge C 1.2 und C 1.3. Die Anträge werden im Unterausschuss GÖR nochmals 
besprochen und zu einem BA Antrag zusammengefasst. Dieser wird in der nächsten BA Sitzung 
behandelt.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.3 BA-Antrag, FDP-Fraktion, Straßenreinigungskosten und Reinigungsklassen Sendlinger 
Straße

Vergleiche C 1.2

2 Entscheidungen
2.1 Gaststätten
2.1.1 Genehmigung einer Freischankfläche, Gaststätte „The High“, Blumenstraße 15, 80331 

München
Beschlussempfehlung des UA:
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Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.2 Sondernutzungen
2.2.1 Maximlianstraße 31, Antrag für einen Fahrradständer 
Beschlussempfehlung des UA:
Ablehnung des Fahrradständers am beantragten Standort. Der BA empfiehlt den Fahrradständer 
an einem Standort etwas weiter östlich auf Maximilianstraße aufzustellen, dort ist die 
Gehsteigfläche an der Ecke zum Karl-Scharnagl-Ring deutlich breiter; hier würde der BA einem 
Fahrradständer ohne Einwände zustimmen.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2.3 Sonstige
2.3.1 2 Anträge auf Genehmigung einer Abstellfläche für Fahrräder für Stadtführungen in der 

Blumenstraße.
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3 Anhörungen
3.1 Veranstaltungen
3.1.1 Sommerfest im Innenhof des Isartors am 02.06.2016

3.1.2 Infoveranstaltung von Care Deutschland, 25.06.2016 auf dem Rindermarkt

3.1.3 Straßenfest Westenriederstraße am 18. und 19.06.2016
Beschlussempfehlung des UA:
Herr Blum holt weitere Informationen zu der Veranstaltung ein und bereitet eine Stellungnahme 
vor. Diese wird an die Fraktionsvorsitzenden weitergeleitet. Der Vorsitzende oder 1. 
stellvertretende Vorsitzende geben eine Rückmeldung an die BA-Geschäftsstelle, wie die 
Stellungnahme des BA letztlich aussehen soll.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.1.4 Veranstaltung StadtLesen vom 11.08.-14.08.2016 auf dem sog. Odeonsplatz

3.1.5 Münchner Stadtlauf 2016 am 26.06.2016, Innenstadt

3.1.6 Veranstaltung UniCredit Festspiel-Nacht am 24.06.2016

3.1.7 Stadtgründungsfest 18. und 19.06.2016 in der Innenstadt rund um den Marienplatz

3.1.8 Kirchen- und Festumzug zum Münchner Brauertag in Tal, Dienerstraße und 
Odeonsplatz,  04.06.2016

3.1.9 Bücherflohmarkt in der Widenmayerstraße, 25.06.2016

en bloc 3.1.1-3.1.2 und 3.1.4-3.1.9
Beschlussempfehlung des UA: Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.2 Sonstige
3.2.1 Antrag für 2 Sitzgelegenheiten (Stühle), Ruffini's Store, Rindermarkt 10, 80331 München
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 
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4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

D Verkehr und Umwelt

0 Bericht
1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Bürgeranliegen, Einbahnstraßenregelung Sparkassenstraße, BV-Empfehlung Nr. 14-20 / 

E 00829
Beschlussempfehlung des UA: 
Kenntnisname und Zustimmung zur Stellungnahme der Verwaltung.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2 Entscheidungen
3 Anhörungen
3.1 Antrag auf Baumfällung, Widenmayerstraße 13-14
Herr Pinck und Herr Louis berichten im Zusammenhang mit der Baumfällung, dass 
vorgeschriebene Ersatzpflanzungen nicht kontrolliert und oft nicht geleistet werden, deshalb solle 
der BA eine Bestätigung der Ersatzpflanzung durch die Untere Naturschutzbehörde einfordern.

Herr Hoffmann spricht sich gegen dieses Vorgehen im vorliegenden Einzelfall aus und fordert 
wenn einen allgemeinen Antrag zu dieser Thematik. 

Beschlussempfehlung des UA:
Empfehlung an die Vollversammlung: Zustimmung vorbehaltlich der angekündigten
Ersatzpflanzung und Rückmeldung über Vollzug durch die zuständige Verwaltung an
die BA-Geschäftsstelle. 
Diesem Vorschlag wird mehrheitlich zugestimmt. 

3.2 Einrichtung zweier allgemeiner Behindertenparkplätze in der Maxburgstraße 5 und 
Aufhebung zweier allgemeiner Behindertenparkplätze in der Karmelitenstraße 2 Seite: 
Maxburgstraße

Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.3 Austausch Lichtzeichenanlage, Liebig- / Triftstraße
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung, verbunden mit dem Hinweis an das Baureferat und Kreisverwaltungsreferat die 
Arbeiten mit der geplanten Gehwegverbreiterung vor dem Anwesen Triftstr. 10 zu koppeln. 
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.4 Austausch Lichtzeichenanlage, Blumen- / Papa-Schmid-Straße
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3.5 Praterinsel 3 bis 5, Fahrbahnsanierung
Beschlussempfehlung des UA:
Zustimmung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

E Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget

Frau Böhmler trägt die Ergebnisse des Unterausschusses vor.
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0 Bericht
0.1 Wikipedia im Stadtbezirk 1
Vertreter von Wikipedia München stellten den neuen Wikipedia-Laden in der Angertorstrasse 3 vor.
Dienstag und Donnerstag von 17:00 bis 20:00 Uhr ist diese geöffnet und kann online über 
Wikimuc.org erreicht werden. Ziel ist die Zusammenarbeit der Münchner Wikipedia Autoren zu 
fördern und Informationen an eine breite Öffentlichkeit zu bringen.

0.2 Vertreter der Onkel Emma Einkaufsgenossenschaft stellten den Laden und das Konzept 
dahinter vor. Der Laden ist in der Adelgundenstrasse 5, die Eröffnung für  ca. Mitte Juli geplant. 
Ziele der Einkaufsgenossenschaft sind: Verbesserung Einkaufsinfrastruktur, Lieferung an 
Haushalte und Firmen, Getränkemarkt, zusätzlich gutes Essen, Mischangebot. 

0.3 Kündigung des Bades im ASZ wegen Sanierung.
Zwei Bürgerinnen berichten, dass das Schwimmbecken im ASZ Lehel zum Jahresende 
geschlossen werden soll, da Mittel für eine nötige Sanierung fehlen. Das Schwimmbecken wird für 
Angebote an Kinder und Senioren sehr gut genutzt. Wenn das Schwimmbecken geschlossen 
würde, gäbe es keinen Ersatzstandort im Stadtbezirk 1. Auch das ASZ Lehel profitiert sehr von der 
Nutzung durch bis zu 1000 Besucher des Schwimmbeckens pro Woche. 
Es gibt einige Rückfragen aus dem BA zu Sanierungskosten, Alternativstandorten und Zeitplan der
Schließung.

Die Kosten für eine Sanierung würden demnach etwa 380.000€ betragen, Alternativstandorte 
wurden angefragt, sind aber voll ausgelastet. Das Bad soll noch bis Ende 2016 geöffnet bleiben, 
allerdings sollen keine Investitionen getätigt werden. Insbesondere eine mittel- und langfristige 
Lösung ab Anfang 2017 wird benötigt.

Vorschlag des  1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Wie vom Unterausschuss gefordert soll ein runder Tisch mit Vertretern des BRK, des ASZ Lehel, 
des Referates für Bildung und Sport und der betroffenen Bürgerinnen einberufen werden. Ein 
Termin ab Mitte Juni kommt dafür in Frage
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

Herr Louis bittet darum Vertreter des Referats für Bildung und Sport einzuladen, die auch 
tatsächliche Entscheidungsbefugnisse haben, um tatsächlich konstruktiv verhandeln zu können.

1 Anträge und Bürgeranliegen
1.1 Patenschaften für Übergangsklassen gesucht ! , Anregung aus der Sitzung 2016.04 

Übernahme von BA-Patenschaft für Übergangsklassen im Stadtbezirk 1
Beschlussempfehlung des UA: 
Vertagung in den Unterausschuss KSFBB, wo Herr Louis das Projekt vorstellen wird.
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

1.2 BA-Antrag, Konzept für eine Kinder- und Jugendsprechstunde des BA 1 im Jahr 2016 
(vertagt aus 2016.04 E 1.2)

Der UA spricht keine Empfehlung aus und verweist das Thema ins Plenum.
Die Fraktionen der SPD und CSU sprechen Herrn Louis Ihren Dank für die Erstellung des 
Konzepts aus und merken an, dass es sich um eine Versammlung handeln solle, der Standort am 
Kulturstrand kritisch gesehen wird und der Termin an einem Freitag nicht optimal sei. Der BA solle 
die Veranstaltung finanzieren, um nicht auf Sponsoren angewiesen zu sein. Zudem sollte der BA 
Vorsitzende die Kinder- und Jugendversammlung wenigstens eröffnen und in jedem Fall auch 
Experten aus den Referaten eingeladen werden. Eventuell sollten auch 
Unterausschussvorsitzende des BA ihre Unterausschüsse vorstellen. 

Herr Hoffmann teilt die Bedenken bezüglich des Ortes und schlägt das Münchner Zimmer vor, da 
hier auch sonst der BA tagt vor. 

Herr Louis nimmt die Änderungswünsche auf, merkt an, dass das Büro der Kinderbauftragten 
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Freitag für den einzig sinnvollen Tag hält und dass auf keinen Fall zu viele Erwachsene die Kinder-
und Jugendversammlung durch Beiträge gestalten, sondern vielmehr Kinder- und Jugendliche 
aktiv einbezogen werden müssen. 
Als Standort schlägt Herr Weigler den Hof oder die Aula der St. Anna Schule vor.  

Beschlussempfehlung des 1. stellvertretenden Vorsitzenden:
Noch in 2016 wird eine Kinder- und Jugendversammlung vom BA 1 veranstaltet. Diese soll auf 
dem Hof oder in der Aula der St. Anna Schule stattfinden und vom BA Vorsitzenden gemeinsam 
mit dem Kinder- und Jugendbeauftragten geleitet werden. Einen Termin, vorzugsweise ein Freitag 
ab 16.00 Uhr, stimmt Herr Louis mit der St. Anna Schule und den Fraktionen im BA ab.  
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

2 Entscheidungen
2.1 (E) Budget der Bezirksausschüsse Initiative "Kinderfest am St.-Anna-Platz" Kinderfest am 

04.06.2016
Beschlussempfehlung des UA:
Volle Förderung
Diesem Vorschlag wird einstimmig zugestimmt. 

3 Anhörungen
4 Unterrichtungen (zur Kenntnis genommen)

F Bericht der BA-Beauftragten

G Verschiedenes / Termine
Unterausschuss Planen, Bauen, Wohnen
Nächste Sitzung: Montag, den 06.06.2016 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Verkehr und Umwelt
Nächste Sitzung: Dienstag, den 07.06.2016 um 19.00 Uhr

Unterausschuss Kultur, Soziales, Familie, Bildung und Budget
Nächste Sitzung: Dienstag, den 07.06.2016 um 19.30 Uhr

Unterausschuss Gastronomie und Öffentlicher Raum
Nächste Sitzung: Donnerstag, den 09.06.2016 um 19.00 Uhr

Wenn nicht anders angegeben, tagen die Unterausschüsse in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 
80331 München.

Bürgersprechstunde des BA 1 in der BA-Geschäftsstelle, Tal 13, 80331 München
Jeden Freitag (außer in den Schulferien) von 14.00 Uhr bis 15.30 Uhr, Tel.: 22802676 

H. Nichtöffentlicher Teil
vgl. gesondertes Protokoll
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Die nächste Sitzung des Bezirksausschusses 1  findet am Dienstag, den 14.06.2016 um 
19.00 Uhr im „Münchner Zimmer“ der Gaststätte „Hofbräuhaus“, Platzl 9, 80331 München 
statt.
Hinweis: Ein behindertengerechter Zugang zum Sitzungssaal ist über einen Lift möglich, bedarf 
jedoch einer vorherigen Anmeldung im Hofbräuhaus. In diesem Fall setzen Sie sich bitte 
telefonisch mit der BA-Geschäftsstelle Mitte, Tel. 29165154, in Verbindung
München, den 11.05.2016 Für das Protokoll:

gez.

Wolfgang Püschel Tim Roll
1. stellvertretender Vorsitzender des BA 1 Altstadt-Lehel BA-Geschäftsstelle Mitte
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